



DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL DOMINGO 3. DE JULIO DE 1808.

San Gregorio Martir = 40 horas en el Hospital general.

POLÍTICA.

¡ Que horror ! ¡ que infame sorpresa ! ¡ que tramas tan exécrables é iniquas ! el pérfido Napoleon arranca de las sienes de Fernando aquella Corona que la naturaleza , la ley y el voto general de la Nacion acababan de ponerle ; finge en la España divisiones y partidos ; supone mil riesgos de crisis revolucionarias ; traslada un momento el Cetro de los mundos en manos de Carlos IV para usurparlo luego á todos sus descendientes. Discurre el dar algun valor legal á estos actos de atrocidad ináudita , y como si el engaño y la violencia pudiesen substituir á la buena fé y libertad entre los hombres , obliga con amenazas á unos Príncipes esclavos á que firmen la ruina de su casa , la de su descendencia , la de su Nacion , y hasta la tiranía de su abominable opresor. La consternacion y el sobresalto deboraban á toda la caterva de ilustres prisioneros españoles revestidos en Bayona de las insignias de su dignidad y rodeados de verdugos ; todos deploraban el cautiverio de su desventurada patria , se orrorizaban de ver al primer autor de tantos males , al perverso Godoy , triunfar de la justa venganza de once millones de habitantes ultrajados y ofendidos. Entre tanto Murat revestido

del título de Regente de las Españas, empleaba en Madrid la fuerza y el veneno para abatir los ánimos y corromper la opinión: mientras los libelos infamatorios de unos Diaristas desapiadados y venales aspiraban á desfigurar en los corazones la bella imagen de Fernando, los satelites de Murat deramaban la sangre de los que la adoraban. ¡que lagrimas ha costado á la tierna sensibilidad de los pueblos religiosos y pacíficos la horrible catastrofe de la Corte en el dia dos de Mayo! ¡que presagios tan funestos á toda la Nacion turbaban su reposo! ¡que cruel incertidumbre de lo que á cada uno podia sucederle! la Religion, las vidas, las haciendas, el honor y los derechos, expuestos al desenfreno impío de una gavilla de bandidos, dexaban sin consuelo alguno á la esperanza: pero una mano invisible demarcaba limites á los tiranos, y zapaba en su raiz el trono de los soberbios.

Se concluirá

Fin de la declamacion de San Julian contra los Franceses.

XII. Es admirable la contraposicion en lo que ha pasado; ¡quanta crueldad en tí, y quanta piedad en los Españoles! tú les ibas con engaños, y ellos con la paz: tú con la muerte, y ellos con la defensa: tú con espadas contra ellos, y ellos con armas á tu favor. Tu les persigues con tus manejos y con las armas ajenas; y ellos trabajan en apartar de tí á tus enemigos: tú les procurabas la muerte aun con tu propio daño; y ellos ponen á riesgo su vida para asegurar la tuya: tú no teniendo mas armas, regalas á quien los mate; y ellos donde no alcanzan con la espada, compran tu libertad con el dinero.

XIII. ¿Quándo jamas los has visto ó gozosos en tus heridas, ó alegres en tus muertes? Sabes bien que si alguna vez les llegó noticia de que los enemigos te amenazaban ó perseguian; corrieron inmediatamente á defenderte, metiendose con el mayor peligro entre las espadas de los enemigos, y venciendo las dificultades y fatigas de tan largo viage, solo por el deseo de tu vida y tranquilidad. Sobrado notoria es la piedad de los Españoles por una parte, y el furor de tu cru-

eldad por la otra. Has conocido tu misma por la experiencia, que los Españoles vencedores á quien despreciabas, te han compadecido; y tus hijos que nacieron de tus entrañas de vibora, no te han ocasionado sino miserias y muerte

XIV. He declamado hasta ahora para tu provecho, con el fin de que la aspereza de mis palabras sea castigo saludable de tus culpas, y te sirva de correccion. Mirate con lágrimas en los ojos; mirate como estás afeada y descolorida; y avergüenzate de tus fornicaciones, que te reduxeron á estado tan infeliz. No seá que vuelvan á abrirse tus llagas, y se renueve la hinchazon de tu pecho. Logren mis amonestaciones el fruto que deseo de tu salud, pues no tuve otro fin en ellas, sino el renovarte la memoria de tu antigua soberbia, para que tu misma la aborrezcas. Si despues de todo esto desprecias aun mis consejos, siguiendo los impulsos de tu malvada inclinacion; te diré lo que dixo un hombre sabio hablando con la muerte.

Ya no lloras, ni te resientes; sean espadas para tí mis palabras. Tu remordimiento mismo te condene, y te venza en los infiernos el que venció el mundo con la Cruz.

¡Españoles! el orgulloso Bonaparte tendrá bastante poder para esclavizaros despues de haveros arrebatado el Monarca que adorabais! ¡conseguirá dispersar las ruinas de la Nacion despues de haberse hartado de su sangre! el hermoso suelo en que nacisteis dexará de existir para vosotros! ¡Ancianos! apresuráos á baxar al sepulcro por no sobrevivir á la ignominia: Jovenes renunciad para siempre á los dulces lazos del hymeneo si vuestros hijos no han de nacer españoles: Ministros del santuario cubrid de luto los Altares y no resuenen mas los cánticos de Sion si los vasos de gloria y las cosas Santas han de llegar á ser presas de los estraños. Contemplad la desgraciada Italia y quantos países christianos jimen baxo el cetro de bronce de aquel tirano; mas ¡porque dexarme alucinar de temores illusorios!

¡Ah! si cerramos con firmeza la entrada á todo sentimiento de division, si es uno el objeto, uno el interes, y una

la gloria , si no formamos mas que una masa de once millones de hermanos , en breve las Aguilas carnicéras huirán despavoridas de los ruxidos del Leon de España . ; Hijos de *Chatam!* bolbed por vuestro honor : si vuestra politica no es falsa y cruel segun quiere Bonaparte , esta es la hora de unir vuestros esfuerzos á una Nacion generosa que olvida los agravios: no malogreis la ocasion tan lisongera y oportuna que la suerte os depara : recobrad vuestra energia y alentad vuestras esperanzas tomando parte en el interes de nuestra gloria. Los triunfos preceden á nuestros Héroes , las legiones enemigas tiemblan de nuestros pendones ; la Europa columbra un rayo de esperanza , y esta bella porcion del globo quedará en breve purgada del monstruo que la inficiona y oprime.

Se concluirá

NOTICIAS PARTICULARES.

Parece que los Valencianos son muy dignos de combatir con la brava legion del invencible Moncey. Sabemos por un Barco procedente de Cullera , de donde salió el 25 del pasado , que , mediante aviso que tubieron en aquel pueblo, salieron sus 400 Voluntarios dirigiendose hácia las Cabri-llas. Que en Valencia han entrado 700 prisioneros Franceses. Todo esto quiere decir , que á habido un choque, qual se esperaba , en aquel punto , y que probablemente han salido vencedores los nuestros. Es natural que el refuerzo de Cullera vaya con el objeto de conducir mas prisioneros , y que el exército principal continuará la derrota de un enemigo cortado y fugitivo.

Por otro Falucho Catalán procedente de Gibraltar , de donde salió el 21 del pasado en lastre , se nos dice , que la Inglaterra ha hecho la Paz con toda España. Es de desear que se confirmen de oficio noticias tan agradables,

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalouga.